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C
i raccontavano una storiella da bambini che ora

dopo tanti anni non siamo sicuri di ricordarla

con esattezza. Il comandate supremo accompa-

gna il re a visitare la nave ammiraglia. Tutti sono in at-

tesa dei rituali colpi di cannone e invece niente.

L'augusto visitatore sale a bordo in un silenzio assoluto.

L'ammiraglio capo si avvicina al comandante della co-

razzata egli chiede. “e i ventuno colpi a  salve?”. “Non

abbiamo potuto spararli – risponde l'interpellato - per

vari motivi che ora elenco. Primo non avevamo polvere

... ”. “ Mi basta così – risponde furente l'ammiraglio –

gli altri motivi non mi interessano più”. A questo lontano

episodio abbiamo pensato ieri quando abbiamo letto su

alcuni siti che “...Luca Cordaro di Montezemolo sembra

intenzionato ad accettare l'incarico di ambasciatore ita-

liano a Washington,  se il governo glielo chiederà. Pe-

raltro lo stesso Montezemolo ha precisato che finora

nessuno lo ha invitato ad assumersi questa responsabi-

lità”. E poi ha, in altra dichiarazione, affermato in modo

più esplicito. “Anzitutto – ha detto – nessuno me lo ha

mai offerto”. Quell'“anzitutto” non sembra uguale a

quel Primo del comandante della nave? A noi piace, non

senza una  punta di commozione, perché ci fa intendere

che l'ex mitico grande dirigente della Fiat e noi ci somi-

gliamo come due gocce d'acqua. Infatti anche a noi nes-

suno ha mai offerto l'ambasciata di Washington, ed è

questa la sola ragione per la quale non andiamo. Ma c'è

di più tempo fa il “nostro” aveva dichiarato: “Sono con-

vinto che alla Fiat possano fare benissimo senza di me”.

Deve essere un destino: fatto sta che questa convinzione

alberga anche in noi, soltanto che noi, nel nostro piccolo,

ci sentiamo meno inutili di Montezemolo. C'era un motto

una volta che veniva d'oltre Alpi  e che tradotto faceva

pressapoco così. “ Bisogna sempre uscire preparati  a

tre cose: essere invitati del re, andare con una amante e

morire. Luca Cordero di Montezemolo è anche lui sempre

pronto a tutto (tranne che a morire cosa che gli augu-

riamo avvenga tra cento anni). Ma intanto a Washington

non lo chiamano, alla Fiat l'hanno cacciato e di elezioni,

lui che voleva entrare in politica, non se ne parla. Il per-

sonaggio è in svendita, va in giro con un cartello sul

petto con la scritta “Saldi”.

Il posto
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO

P
rima seduta della nuova sessione

di lavori del Consiglio comunale

di Marsala. L'Assemblea ha de-

dicato oltre due ore alle comunicazioni

per poi mettere in discussione la deli-

bera riguardante l'individuazione della

zona dove collocare una nuova sede

farmaceutica. Quasi tutti sono interve-

nuti per apprezzare la decisione della

regione di collocare a Marsala la cosid-

detta nave di Marausa. Quindi il via

alle comunicazioni. Il capogruppo del

Pd. Antonio Vinci, ha comunicato al-

cuni disservizi nel trasporto pubblico

verificatosi su due linee che percorrono

tratte del versante sud. A conclusione

del suo intervento,  Vinci ha anche

chiesto di conoscere se siano davvero

avvenuti furti di carburante all'Auto-

parco,“si dice ben tre recentemente,

per un totale di 25 mila litri rubati”, e

cosa si intende fare per evitarne altri in

futuro. La consigliere Federica Meo

che ha posto all'attenzione dell'Aula la

situazione dei locali al primo piano

della sede di “Marsala Schola”. L'inter-

vento del consigliere Daniele Nuccio è

stato principalmente dedicato ad illu-

strare che motivazioni alla base della

sua richiesta di prelievo del punto 21

all'OdG “Atto di indirizzo relativo al

funzionamento della Commissione

Elettorale prelievo poi bocciato. Il con-

sigliere del M5S Aldo Rodriquez ha

chiesto di esporre a Palazzo Munici-

pale il vessillo della Regione Sicilia.

Quindi ha invitato l'Amministrazione a

curare di più la comunicazione ai cit-

tadini riguardo la denuncia per

l'amianto. Il consigliere Rosanna

Genna ha stigmatizzato la continua ca-

renza dell'impianto audio nell'Aula,

chiesto notizie del Bilancio ed ha iro-

nizzato sul servizio verde pubblico per

la scarsa cura nella sua manutenzione.

L'esponente dell'opposizione ha

espresso dubbi su chi gestisce gli al-

loggi per i migranti, chiedendo all'as-

sessore Ruggieri di verificare la

situazione per evitare giochini che co-

stano tanto ai cittadini. Quindi è stata

la volta del consigliere Alfonso Mar-

rone che in un articolato e circostan-

ziato intervento ha rivolto un plauso

all'Amministrazione comunale e in

particolare agli assessori Angileri e Ac-

cardi per l'avvio dei lavori nelle scuole,

ricevendo i complimenti anche dal

competente Ministero. [ ... ]

...continua in seconda

Numerose le comunicazioni nella seduta del Massimo Consesso Civico. Si torna il aula il 21POLITICA /1

Piano farmacie: il Consiglio comunale di
Marsala rinvia la trattazione dell'atto

Il sindacato contesta l’assegnazione

del servizio ad una ditta di Trapani

TRASPORTI

L
a Confederazione Sindacale

Nazionale Autonoma dei La-

voratori e dei Pensionati (SI-

NALP), con una nota indirizzata al

direttore di Marsala Schola Nicola

Fiocca, all’ANAC – Autorità Na-

zionale Anticorruzione e al sindaco

Alberto Di Girolamo, rende nota

l’intenzione di impugnare il bando

emesso il 4 agosto scorso in riferi-

mento all’assegnazione del servizio

Scuolabus. Proprio mercoledì la

gara è stata aggiudicata ad una ditta

di Trapani ma al bando aveva parte-

cipato anche la Cooperativa dei La-

voratori Storici degli Scuolabus.

Questi ultimi da qualche anno, vi-

vono una difficile situazione fatta di

precarietà e disoccupazione. Il SI-

NALP, tramite i segretari provin-

ciali e regionali, intende, come

abbiamo detto, impugnare il bando

di assegnazione del servizio in

quanto “… nel proporre il prezzo a

base d’asta e facendo riferimento

all’art. 82 del d. lgs. 163/2006, non

viene riportata la differenziazione

del valore per quanto riguarda la

quota del costo del personale che

non può essere motivo di ribasso.

La legge del 12 luglio 2011 n. 106

ha introdotto il comma 3 bis che tu-

tela i lavoratori interessati negli ap-

palti pubblici al giusto compenso”.

Il SINALP inoltre, ritiene essen-

ziale pubblicizzare il diritto dei la-

vorati dell’impresa uscente ad

essere assunti nell’impresa suben-

trante.

Scuolabus, il Sinalp
impugnerà il bando

Il comandante del 37° Stormo

in visita al Comune di Marsala

TRIDENT JUNCTURE

S
i è parlato anche di “Trident Jun-

cture”, la più grande esercitazione

militare della Nato nel 2015, che

avrà come base l'aeroporto militare di

Birgi, nell'incontro tenutosi ieri al Co-

mune di Marsala tra il Sindaco Alberto

Di Girolamo e il Comandante del 37°

Stormo dell’Aereonautica di Birgi, co-

lonnello Luca Capasso. Nel corso della

riunione, ad una specifica domanda del

Sindaco Alberto Di Girolamo legata ai

possibili disagi al traffico aereo a causa

dell’esercitazione Nato, il comandante

Capasso ha decisamente smentito. Se-

condo il massimo rappresentante della

Forza militare di Birgi, infatti, tutto è

stato perfettamente preventivato con il

traffico civile che non subirà disagi. Fra

le altre cose il comandante Capasso ha

fatto presente che vi sarà costantemente

un rappresentante civile dell’aeroporto

che collaborerà con la direzione delle

operazioni al fine di pianificare il tutto.

Presente all'incontro anche il capo ufficio

comando della base militare di Birgi, te-

nente colonnello Andrea Chiani. [ ... ]

...continua in seconda

Nato a Birgi, Capasso:
“Non ci saranno disagi”

S
port, impianti, randagismo, spetta-

colo, turismo, sono i tanti argomenti

affrontati in una serrata intervista

con l’assessore Lucia Cerniglia. Giorni di

incontri con le società sportive e di sopral-

luoghi nelle strutture da cui sono emersi i

punti nevralgici su cui intervenire. Par-

tiamo dai principali impianti sportivi

della Città. Ci sono delle buone strutture

che però vanno rese fruibili. Come in-

tenderete procedere? “Nei giorni scorsi

ho effettuato delle ricognizioni e degli in-

contri con i funzionari Filardo e Colletti.

Abbiamo stilato un resoconto dal quale è

emerso che a Marsala al momento l’unico

impianto agibile è la palestra Bellina. Le

altre strutture necessitano dei certificati di

agibilità dei Vigili del Fuoco e degli enti

preposti. I lavori in corso al Palazzetto

dello Sport hanno un costo di 500mila euro

e termineranno in primavera mentre la pi-

scina comunale necessita di manutenzione

ordinaria e si sta valutando una sua futura

gestione”. Allo Stadio Municipale è stato

raggiunto un accordo tra lo Sport Club

Marsala ed il Comune sull’esecuzione

dei lavori ma ci sono stati i malcontenti

del mondo dell’Atletica sulle condizioni

in cui sono costretti ad allenarsi. “Sono

intervenuta personalmente per risolvere in

parte la questione e ad oggi, il signor Con-

ticelli può svolgere il suo lavoro potendo

contare di uno spazio tutto suo, uno spo-

gliatoio di cui ha le chiavi. Ma la pista è

consumata, alcune parti sono divelte ed

inesistenti, ci vogliono circa 60-70mila

euro”. Marsala gode di impianti decen-

trati da valorizzare. Quali interventi

sono richiesti? [ ... ]

...continua in seconda

L’assessore con delega allo sport parla di impianti, di costi ma anche di randagismo e spettacoliPOLITICA /2

Lucia Cerniglia: “Interventi agli impianti
sportivi, ma abbiamo bisogno di fondi”

LUCIA CERNIGLIA
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Con l’inizio del nuovo anno scola-

stico a Petrosino è ripreso il servizio

di assistenza all’autonomia e comu-

nicazione per gli alunni con disabilità

grave. Un servizio fondamentale per

la crescita degli studenti che ne usu-

fruiscono e in grado di assicurare

loro la corretta integrazione scola-

stica. “Auguriamo un buon anno

scolastico a questi studenti speciali –

le parole del vicesindaco Marcella

Pellegrino -. Un servizio fondamen-

tale in cui credo pienamente, perché

ad personam, che fornisce assistenza

specialistica e collabora con l'inse-

gnante di sostegno per raggiungere

gli obiettivi educativi e didattici”.

[ ro. ma. ]

PETROSINO

Attivato il servizio 
assistenza disabili

“Trident Juncture 2015” si svol-

gerà dal 28 settembre al 6 novem-

bre, e vedrà coinvolti Italia,

Spagna e Portogallo, Canada e

Polonia con unità terrestri, aeree e

navali e con forze speciali. A Birgi

per l’occasione è anche prevista la

presenza del Segretario generale

della Nato, di Ministri e Capi di

Stato Maggiore di vari paesi ap-

partenenti sempre alla Nato.

Presso la Prefettura di Trapani, in-

tanto, è stato istituito un tavolo

tecnico al fine di individuare tutte

le possibili misure di sicurezza ne-

cessarie nell'arco temporale in cui

si terrà l'evento.

Il Sindaco di Marsala Alberto Di Girolamo ha ricevuto

presso gli uffici del Palazzo Municipale il comandante

provinciale dei Carabinieri, Fernando Nazzaro, che

dopo quattro anni trascorsi nel trapanese sta per tra-

sferirsi a Roma, al Comando generale dell'Arma. “Au-

guro al Colonnello Fernando Nazzaro un ottimo

proseguimento di carriera e, al tempo stesso, lo ringra-

zio a nome della popolazione e mio personale, per

l’impegno, la professionalità e dedizione  profusi per

la salvaguardia di questo territorio e dei suoi abitanti”,

ha dichiarato Di Girolamo. Al colonnello Fernando

Nazzaro subentrerà a breve il colonnello Stefano

Russo, proveniente da Roma. Era presente all'incontro

anche il comandante Carmine Gebiola.

L
o scorso 16 settembre, su segnalazione dei Carabinieri del Comune

di Petrosino, si è svolta un’operazione di ricerca e soccorso nelle

acque prospicienti Torre Sibiliana, a favore di un uomo i cui parenti

denunciavano la scomparsa. Ricevuta la segnalazione si è immediata-

mente attivata la macchina dei soccorsi. La motovedetta CP 2114 e il bat-

tello pneumatico B 33 hanno mollato gli ormeggi dal porto di Marsala,

mentre la Motovedetta CP 850 è partita dal Porto di Mazara del Vallo.

Sotto il coordinamento della Sala Operativa della Guardia Costiera di

Marsala, la CP 2114, Comandata dal C°1^cl Np ALBINI Giuseppe, ha in-

dividuato e soccorso il malcapitato a circa 300 metri dalla costa, nono-

stante le condizioni proibitive del mare e le forti raffiche di vento. Il

soggetto è stato quindi sbarcato presso il porto di Marsala e affidato alle

cure mediche del 118.   [ ro. ma. ]

I familiari hanno dato l’allarme. L’operazione è avvenuta in condizioni meteo probitive CRONACA

Guardia Costiera soccorre disperso a Sibiliana

Il gruppo del Pd presenta un atto di indirizzo per rendere fruibile un locale del centro storico

A
margine dei lavori consiliari,

si registrano una serie di in-

terrogazioni ed atti di indi-

rizzo presentati da alcuni componenti

del massimo consesso civico marsa-

lese. Dai banchi della maggioranza, il

gruppo del Pd (Federica Meo, Antonio

Vinci, Vito Cimiotta, Calogero Fer-

reri, Mario Rodriquez,  Angelo Di Gi-

rolamo e Giuseppe Cordaro) ha

presentato un atto di indirizzo in cui

si chiede all’amministrazione comu-

nale di rendere fruibile ai visitatori il

locale sito in via Vincenzo Pipitone 8,

nello stabile che attualmente ospita

l'istituzione “Marsala Schola”. I con-

siglieri democratici propongono di de-

stinare il suddetto locale alle

associazioni giovanili presenti sul ter-

ritorio, scegliendole secondo criteri

meritocratici, con l'obiettivo di farne

un centro di aggregazione culturale.

Sempre Antonio Vinci, ma stavolta

con Ignazio Chianetta (Gruppo Misto)

ha presentato un'interrogazione in cui

si chiede il prolungamento della rete

idrica della Via Nazionale, all'altezza

di Strasatti, fino al confine con Petro-

sino, per andare incontro alle attività

commerciali che insistono in quel-

l'area. Giovanni Sinacori (Udc) ha in-

vece presentato interrogazione con

risposta scritta in cui chiede chiari-

menti sullo stato degli impianti di il-

luminazione presenti sul territorio

marsalese, che spesso risultano non

funzionanti, evidenziando come il

tema sia strettamente legato a quello

della sicurezza stradale.

POLITICA

Nuove interrogazioni dei consiglieri comunali

A breve l’avvicendamento con Russo

[ Lucia Cerniglia: “Interventi agli

impianti sportivi, ma abbiamo bi-

sogno di fondi” ] - “Nel campo di

Paolini sono necessarie le recin-

zioni, i cancelli, l’allacciamento

idrico, il fondo campo da portare a

livello, due spogliatoi da siste-

mare, due servizi per il personale

H, ecc. nel bilancio del 2014 era

stata già impegnata la cifra di

500mila euro. Il campo di Strasatti

in erba sintetica è uno dei migliori

ma non ha il certificato di confor-

mità statica e antincendio, neces-

sita di lavori in un bagno perché

c’è un problema di mancato dre-

naggio dell’acqua che provoca

umidità alle porte, bisogna anche

alzare il muro di cinta ed istallare

l’impianto a gas. La palestra di Di-

gerbato gestita dall’associazione

“Un altro sole” richiede la sostitu-

zione del parquet rovinato e di

adeguate certificazioni. E’ stata av-

viata la variazione da centro spor-

tivo ad associazione sociale. Ad

Amabilina mancano tre spogliatoi,

due bagni, i servizi igienici e il tet-

tuccio per le panchine altrimenti

non potrà ottenere l’omologazione.

Il campetto di Sappusi invece ha

ottenuto un finanziamento di

11mila euro dal Consorzio per la

Legalità e Trasparenza. Ci stiamo

occupando di rendere funzionali e

funzionanti gli impianti per poi in-

tervenire sul loro decoro e renderli

agibili al pubblico. Ma tutto questo

ha un costo non indifferente che

sto studiando assieme all’assessore

all’edilizia, Salvatore Accardi”.

Costi per l’appunto. E tanti per

altro. “Ho chiesto agli uffici tec-

nici un preventivo di spesa per

ogni struttura. I progetti non ci

mancano ma manca un soggetto

all’interno del Comune che si oc-

cupi di reperire fondi europei, solo

così possiamo uscire al periodo di

magra che stiamo vivendo. Inoltre

mi sono rivolta ad un esperto che

si occupa di credito sportivo: po-

tremmo ottenere fondi ad una per-

centuale di interesse molto bassa”.

Cambiando argomento, sul

fronte randagismo avete avuto

diverse idee da mettere in pra-

tica. “Il problema sta a monte, lot-

tare contro l’abbandono, stiamo

promuovendo le donazioni, le ado-

zioni di cani e gli aiuti ai proprie-

tari per sostenerne le spese con un

contributo. I cuccioli abbandonati

entrano in canile ed OIPA ed

ENPA si occupano di trovare loro

una casa, ma vogliamo sensibiliz-

zare le persone a microchippare i

propri cani perché è gratuito, in-

vece la sterilizzazione è gratuita

solo per i randagi. Mentre per i

branchi sul territorio la procedura

è di portarli in canile, microchip-

parli, sterilizzarli e immetterli di

nuovo nel loro habitat. C’è una

legge nazionale. Ma stiamo lavo-

rando anche ad un sito internet per

l’adottabilità dei randagi, dove si

potranno visionare tutte le loro

foto. Per il 4 ottobre vorremmo or-

ganizzare una Festa del Cane”.

Tra le sue deleghe anche turismo

e spettacolo. Ovvero accordo di

co-marketing ed eventi. Come si

muoverà in questi ambiti? “Al

momento siamo tranquilli in me-

rito all’aeroporto di Birgi perché

abbiamo pagato la nostra prima

tranche. La prossima settimana in-

contrerò gli operatori turistici. Per

quanto concerne gli spettacoli

posso anticipare che dal 9 all’11

ottobre Marsala ospiterà la rasse-

gna Siciliamo della Camera di

Commercio ed ho ricevuto diverse

proposte anche per il periodo nata-

lizio ma è tutto da valutare in base

alle somme destinate nell’immi-

nente bilancio”.

[ claudia marchetti ]

CONTINUA DALLA PRIMA

CONTINUA DALLA PRIMA

Su specifica direttiva dell’Asses-

sore alle Politiche Sociali, Clara

Ruggieri, il settore Servizi alla Fa-

miglia ha disposto la pubblicazione

sul sito del Comune www.co-

mune.marsala.tp.it, alla voce avvisi

importanti (settembre 2015), del

decreto con il quale viene istituito il

bonus per un figlio. La domanda,

corredata da un documento d’iden-

tità del richiedente, dovrà essere

formulata secondo un apposito mo-

dello scaricabile dal sito o da ritirare

presso l’Ufficio Solidarietà sociale

di Sappusi. Le domande dovranno

essere presentate al protocollo del

Comune entro il 15 ottobre 2015 se

il figlio è nato nel primo semestre

del 2015 (gennaio giugno); entro il

30 ottobre 2015 per quelli nati nel

trimestre luglio-settembre 2015. Per

quelli che invece nasceranno nel-

l’ultimo trimestre (ottobre-dicem-

bre) la data ultima per la

presentazione della domanda per

l’accesso al bonus bebè è stata fis-

sata per il 29 gennaio 2016.

SOCIALE

Bonus Bebè, al 
via le domande

MARCELLA PELLEGRINO

MARSALA

Incontro tra sindaco e
comandante Nazzaro

[ Piano farmacie: il Consiglio comu-

nale di Marsala rinvia la trattazione

dell'atto ] - Dopo gli interventi dei con-

siglieri Alessandro Coppola che ha ri-

chiesto una relazione urgente sulla

discarica nell'area artigianale, la parola

è passata a Flavio Coppola che ha affer-

mato che la deputazione locale è stata

assente  riguardo alla Sanità e all'istitu-

zione del Libero consorzio. Linda Licari

ha parlato di migranti proponendo di im-

pegnarli in lavori utili alla collettività.

Nel suo intervento, Luigia Ingrassia ha

lodato la buona riuscita dell'Estate Mar-

salese ringraziando tutti gli artisti, ma

chiedendo  per il futuro una programma-

zione per la prossima stagione, istituzio-

nalizzando un evento legato al nostro

territorio e che sia attrattivo per i visita-

tori. Il Consiglio ha poi avviato la trat-

tazione sulla delibera riguardante la

individuazione delle zone dove collo-

care le nuove Farmacie. Il dibattito è

stato lungo, richiedendo più volte l'inter-

vento dell'ing. Pino Valenti del settore

Grandi Opere. Dopo l'esposizione di

Ivan Gerardi (presidente della Commis-

sione Affari Generali) che ha fatto il

punto della situazione, la discussione ha

registrato gli interventi dei consiglieri

Milazzo, Sinacori e dello stesso presi-

dente Sturiano che ha chiesto delucida-

zioni in merito al segretario generale. Il

presidente, vista la complessità della

questione e i numerosi interrogativi

emersi circa la procedura da seguire, ha

quindi rinviato la discussione dell'atto

alla prossima seduta di lunedì 21.

DI GIROLAMO TRA CAPASSO E CHIANI

LE SEDE DELLA CAPITANERIA DI PORTO
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CINEMA GOLDEN

Al Cinema Golden di Mar-

sala questa settimana arriva

in sala la divertente comme-

dia italiana “Tutte lo vo-

gliono” di Alessio Maria

Federici con Enrico Bri-

gnano, Vanessa Incontrada,

Giulio Berruti, Ilaria Spada,

Gianna Paola Scaffidi. Gio-

vanna, Carla, Francesca,

Chiara. Cosa avranno in co-

mune queste donne così di-

verse fra di loro? E quale

mistero femminile è così in-

timo e così privato, che più

privato non si può? Qualun-

que cosa sia, Tutte lo vo-

gliono. Chiara fa la "food

designer", prepara cibo bello

da guardare in società con

una madre snob e ingom-

brante. Orazio fa lo sciampi-

sta per cani, lavora per un

maghrebino appassionato di

soap opera e ama il cibo

buono da mangiare. La sua

ultima relazione risale a quat-

tro anni prima e da allora pre-

ferisce la compagnia degli

animali a quella delle donne.

Chiara invece ha ritrovato

dopo anni Raffaello un vec-

chio amico, il bello e impos-

sibile primo amore

dell'adolescenza. Bello come

un tempo, e certamente meno

impossibile di allora. Po-

trebbe avere quello che ha

sempre desiderato, potrebbe

essere l'uomo giusto al mo-

mento giusto, ma allora...

perché mai l'incontro con

Orazio rischia di cambiarle la

vita? Chi presenta una copia

di Marsala C’è con questo ar-

ticolo avrà diritto ad uno

sconto sul prezzo del bi-

glietto.

In sala Brignano in
“Tutte lo vogliono”

SALUTE

Continua a crescere il numero

delle donatrici all'Avis di Mar-

sala. Ma, soprattutto, sono

sempre più numerose le donne

che si candidano a questo ge-

neroso segno d'altruismo, qual

è la volontà di dare benessere

a chi ha bisogno vitale di san-

gue. “Domenica scorsa - af-

ferma la presidente Isabella

Galfano - è stato molto bello

vedere mamma e figlia pre-

sentarsi assieme nella nostra

sede per sottoporsi al loro

primo prelievo. Tutto ciò è si-

gnificativo di una rinnovata

sensibilità alla donazione che

sta coinvolgendo giovani e

meno giovani”. Intanto, oggi,

come ogni terzo venerdì del

mese, si può donare. La sede

di via Bruzzesi è operativa

dalle ore 7.30 e fino alle

12.30. I lavoratori dipendenti

possono giustificare la loro as-

senza presentando la certifica-

zione dell'avvenuta

donazione, rilasciata dalla

stessa Avis Marsala.

Avis: crescono
donatrici donne

Organizza l'associazione Pachamama. Durante la serata le testimonianze giunte dal paese asiatico colpito da un terribile terremoto 

Oggi al Complesso San Pietro “Marsala per il Nepal”, evento solidale

A
nche quest'anno il Circolo Legam-

biente Marsala-Petrosino, è impe-

gnato nella più grande ed

importante campagna di sensibilizzazione

e coinvolgimento di volontari con due ap-

puntamenti di “Puliamo il Mondo”. Il

primo si terrà nel Lungomare di Marsala il

24 settembre dalle ore 9. Il raduno dei vo-

lontari e di quanti vogliano partecipare alla

manifestazione si concentrerà nello spiaz-

zale del Monumento ai Mille, in zona Sa-

lato. L’obiettivo è quello di pulire il

litorale lilybetano in direzione della chiesa

di San Giovanni al Boeo. A promuovere e

partecipare all’evento assieme a Legam-

biente, anche il comune di Marsala, l'as-

sessore alla Pubblica Istruzione Anna

Maria Angileri, il Liceo “Pascasino” e

l'Istituto Tecnico Commerciale “G. Gari-

baldi” di Marsala. Il secondo evento in-

vece si terrà a Capo Feto, tra i comuni di

Mazara e Petrosino, il 27 settembre dalle

ore 9 con raduno al parcheggio di Tonna-

rella. Insieme al Circolo guidato da Letizia

Pipitone, anche la Legambiente di Mazara

del Vallo.

O
ggi, nell'ambito di Marsala Estate, si terrà un evento di solidarietà denominato

“Marsala per il Nepal” organizzato dall'associazione Pachamama. L'appuntamento

è alle 21 al Complesso Monumentale San Pietro per una serata dedicata ad una

terra recentemente colpita da un violento terremoto che ha causato migliaia di vittime e

dove la povertà regna sovrana. All'interno della serata, testimonianze con reportage di video

e fotografie del disastro e dell'operato dell'associazione umanitaria "Secret Garden Disaster

Relief”, fondata a Kathmandu da alcuni giovani volontari. Un'associazione che tutt'oggi

continua ad operare in Nepal nei villaggi per la ricostruzione di case e scuole ed alla quale

sarà devoluto l'incasso delle libere offerte della serata. Nel corso dell'evento jam session e

giocoleria, estemporanea di pittura ed esposizione di foto del Nepal, box per le donazioni.

L'ingresso è gratuito ma sono ben lieti dei contributi per la causa nepalese.

Da Capo Boeo a Capo Feto, i volontari dell’associazione sensibilizzeranno le comunità locali alla pulizia dei litoraliAMBIENTE

“Puliamo il Mondo”, le iniziative di Legambiente sul territorio

...strade sfarzosamente addobbate con archi e

scintillio di luci, scampanio di campane,  morta-

retti e fuochi pirotecnici, bande musicali che at-

traversano quartieri e contrade….in un insieme

di misticismo, religiosità e folklore,  fanno vivere

alla gente giornate di festa in un mondo di favola

!  Credo che  la storia di un popolo  non sarà mai

sufficientemente completa  se non si fa cenno a

quelle tradizioni sociali, familiari e religiose che

sono l'anima della gente e costituiscono l'asse

portante dei sentimenti e del patrimonio storico-

religioso del popolo stesso.. E' un mondo nel

quale le gioie e le tristezze, le speranze…. e  poi

le feste, in genere, diventano occasioni di gioia

comune. Ed è qui che  il  profondo senso reli-

gioso emerge quasi inconsciamente dal profondo

dell'anima della gente. Ma dove il senso del

sacro diventa quasi magico è nel momento in cui

si celebrano le “Feste Patronali”. Elemento mi-

tico della festa, poi, è la luce che traspare nelle

case, nella chiesa, ma soprattutto nelle strade

principali del paese.  Prendiamo ad esempio una

delle Feste più sentite a Palermo…..: “U fistinu”

!.... è chiamato così non per sminuire quella che

è considerata la festa più importante della città ,

ma per intendere appunto la “ran festa”, quella a

cui nessun palermitano rinuncerebbe mai, legato

com’è alla “Santuzza”. Come avviene in molte

feste del  “palermitano”, religiose e non, anche

nel Festino di Santa Rosalia, il “cibo da strada”

occupa un ruolo di primo piano ; cibo semplice,

povero che riflette l’origine popolare della festa,

che risale a molti secoli fa. Nei giorni della Festa,

per le vie più popolari di Palermo, ed in partico-

lar modo al Foro Italico, luogo dove si conclude

il festino con la sfilata del carro della Patrona, i

vari odori del cibo si mischiano nell’aria. Nelle

numerose bancarelle allestite per la festa, infatti,

si trovano le specialità della bella Palermo…..le

immagini più suggestive sono date dai “banchi”

o “puosti” fissi e mobili…dei “siminzari” – de-

corati con le pitture dei carretti siciliani, ornati

da bandierine tricolori, frange e stagnola lucci-

cante e l’immancabile immagine di Santa Rosa-

lia al centro-- dei “siminzari” –dicevo. (venditori

di “calia e simienza, di “luppini bolliti”, di “favi

caliati”, “di mennuli atturrati”, di “noccioline

amiricani”, di “pullanchielli a stricasali”, di “car-

rubbi sicchi”, di “turruni rà Chiana”, di “ cubaita,

tagghiata piezza piezza”,  rù “gelatu di campa-

gna“. Nella piazza di Santa Teresa un tripudio di

bancarelle “mobili” (chi ruoti….) con le friggi-

torie ambulanti dei “panillara“ con “felli e quag-

ghi ( milinciani a fette ed intere a spicchi…),

”cazzilli e panielli”, caponatine, e fritti di pesce,

cipolle e peperoni arrostiti, tra venditori di “cac-

ciuotti” (“pani ca’ mievusa)“, di “mussu e car-

cagnuolu”, di “quarume calda calda….” Mentre

le grida del  “purparu” annunciano…..”nisciutu

rù mari è…..-?- “ dove oltre al polpo bollito si

possono consumare anche cozze e ricci……tra

le lampade di 2.000 W….- Ed ecco l’abbannia-

tina cantata….che attrae i passanti : “….io cciù

fazzu troppu bellu mi tastassi u sfincionello !” la

bancarella con sfincionelli caldi…… mentre il

venditore di fichi d’india ‘agghiacciati’….an-

nunzia l’ennesima gara “ a ccù nni mancia

cchiossai, tra i “picciotti”. Ma per il palermitano

doc non è Festino se non c’è il trionfo rì’ mu-

luna” e rì “babbaluci. Per i non Siciliani…..i

“babbaluci” non sono altro che piccole lumache

terrestri con il guscio bianco a volte a strisce di

color marroncino. Si raccolgono sugli steli rin-

secchiti delle piante di finocchietto selvatico (che

qui a Marsala chiamano ‘Ferle’ ).. Il periodo in

cui sono più buone da mangiare è quello che va

dai primi di giugno fino a tutto Agosto. L’origine

della parola ‘babbaluci’ deriva probabilmente

dall’arabo “babush” termine che indicava le

scarpe da donna con la punta ricurva verso l’alto,

difatti le pantofole di pezza in siciliano si chia-

mano “babusce”. Alcuni invece ne indicano la

provenienza dal greco “boubalàkion”, che signi-

fica bufalo, a cui veniva paragonato il “babbalu-

cio” per via delle corna. Utilizzate anche dalla

medicina popolare siciliana, venivano usate per

guarire casi di esaurimento nervoso, contro l’ ec-

cessiva magrezza e per curare i mali del fegato,

ma anche per le congiuntiviti dell’occhio e per

le infezioni della pelle, dove venivano applicate

dopo essere state schiacciate (ricerca bibl.autore

Vincenzo Mortillaro) . Dal punto di vista orga-

nolettico, i babbaluci hanno carni tenere, con

pochi grassi e con proteine simili a quelle del

pesce, a renderli poco leggeri è l’aglio soffritto

nell’olio d’oliva, “l’agghia ‘ngranciata”…..Al-

l’angolo di Santa Teresa alle spalle delle “Mura

delle Cattive” è rinomata la Taverna rù Zzù

Cecè……che espone enormi tegami di babba-

luci  cucinati in due modi - * Cù pitrusinu e l’ag-

ghia ngranciata e * con il pomodoro a picchi

pacchio…….Naturalmente accompagnati da

una bella “mafalda” richiedono numerosi bic-

chieri di vino “bianco carta”……Ah….dimen-

ticavo tra una bancarella e l’altra si notano

numerosi “arriffatori” che sorteggiano ogni

cosa…..mentre i rappresentanti di piazza…..”più

allittrati”…vendono a prezzi di….”favore” le

loro novità…..pertanto mentre  si “degusta” una

mafalda con felle-,panelle-cazzilli si  partecipa

a questa “sceneggiata pubblicitaria “  ….ma que-

sto ve lo racconto ….un’altra volta ! …..”Amunì

ca un c’è nnienti !”

Nella taverna rù Zzù Cecè... per “vivere” (bere)  Vino, supra i babbaluci!
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE

INIZIATIVE

a cura di
Franco Gambino

I Babbaluci
Origine Palermo- Vucciria (Folkloristica Anonimo Popolare)

Raccolta Franco Gambino       

Viri cchi dannu ca fannu i babbaluci

ca cu li corna ammuttanu i balati

e si nun si lestu a ghittaricci  na vuci

viri cchi dannu ca fannu i babbaluci

C'era 'na vota 'nu poviru surdato

c'avieva l'ugnu ru peri  nturciuniato

priò  lu Santu Santu San Michele

sanau l’ugnu  e ci cariu lu peri

C'era 'na vota 'na povira cinqucientu

c'avia persu lu tubbu  i  scappamientu

priò  lu Santu lu Santu prutitturi

truvau  u tubbu  e persi  lu muturi

C'era 'na vota nu poviru pasturi

persi la crapa e n’eppi un gran duluri

circannu ncapu e sutta i cantuneri

truvò  la crapa  e persi  la muggheri

C'era 'na vota na povira signurina

c’ aveva  persu lu taccu  r’à scarpina

priannu  subitu  a Santa r’à marina                                                                                                

truvau  lu taccu e ci sciddicau  a… vistina

Viri cchi dannu ca fannu i babbaluci

ca cu li corna ammuttanu i balati

e si nun si lestu a ghittaricci  na vuci

viri cchi dannu ca fannu i babbaluci



Scrivete a Redazione Marsala C’è - Via C. Isgrò, 6 - 91025 Marsala 0923 1964091 www.itacanotizie.it REDAZIONE:  redazione@marsalace.it   PUBBLICITÀ:  marketing@marsalace.it

Pubblicato da Tatzebao S.r.l. - Via C. Isgrò, 6 Marsala - P.IVA 02520830817 - Marsala C’è - Redazione: Via Calogero Isgrò, 6 - 91025 Marsala (TP) - Iscritto al registro dei giornali presso il Tribunale di Marsala Nr 136-3/2003

Direttore responsabile: Vincenzo Figlioli - Condirettore: Gaspare De Blasi - Grafica e Impaginazione: Marcello D’Acquisto - Stampa: Rallo s.r.l. (Mazara del Vallo) - Tiratura 3.500 copie - IL GIORNALE VA IN STAMPA OGNI GIORNO ALLE ORE 18,00.

MARSALA C’È

PAG. 4

VENERDÌ

SETTEMBRE 2015

SPORT - NEWS - LETTERE

18

A cura di Dario Piccolo

La caccia è anacronistica e senza selvaggina e pertanto va abolita. Lasciamo in pace questi pochi

poveri uccelli ancora non estinti,già decimati dagli incendi e dai prodotti chimici usati, anche esa-

geratamente, in agricoltura. Si colpisce un uccello e si mangia, dopo la fatica delle mogli dei cac-

ciatori, qualche grammo di muscoli  che hanno. Mogli e madri opponetevi a questa richiesta dei

mariti o dei figli di togliere le bellissime  pinne a questi poteri uccelli. Oltre a San Francesco ab-

biamo pure il nostro Papa Francesco che interviene spesso sulla salvaguardia del creato. Dal mi-

racolo di San Francesco che parla agli uccelli: «Sorelle mie rondini, ora tocca a me parlare, perché

voi lo avete fatto già abbastanza; ascoltate la parola di Dio, zitte e quiete, finché il discorso sia fi-

nito». Ed ecco subito obbedirono: tacquero e non si mossero fino a predica terminata.

Gaspare Barraco

La caccia è da abolire dopo l’ultimo incidente
LETTERE

I
l Maestro Giuseppe Pace è stato

invitato a partecipare, in qualità di

docente, allo Stage Internazionale

che si terrà a Napoli dal 25 al 27 set-

tembre, denominato International

Keiko Ryu indetto dalla M.A.A. (Mar-

tial Arts Alliance. Fra gli altri docenti

che interverranno: l'ex allenatore della

Nazionale di Judo della Germania e at-

tuale Responsabile Tecnico Nazionale

Judo MAA, Mario Gloker 6 Dan Judo,

il Responsabile Nazionale della Sviz-

zera Giovanni Tiberio Abate 7 dan

krav Maga, il Responsabile Nazionale

della Germania Antonino Marchese 7

dan karate, il 9 dan ju jitsu Massimo

Curti Giardina, presidente Internazio-

nale della M.A.A. Un evento per gli

appassionati di Arti Marziali indubbia-

mente molto importante. Giuseppe

Pace è 7 dan ju jitsu e capo scuola del-

l'Otonashi Jutsu Ryu (scuola di aiki-

jutsu, arti marziali tradizionali

giapponesi). E sono proprio le tecniche

di difesa personale, a mani nude e con

le armi della propria scuola, che il

Maestro Pace metterà in pratica come

insegnante allo Stage. 

Il 7 dan ju jitsu di Marsala è stato chiamato ad insegnare le tecniche di difesa personaleJIU JITSU

Il Maestro Pace allo Stage Internazionale di NapoliVOLLEY: Quarta settimana di lavoro per

la Sigel Pallavolo Marsala, compagine che

anche quest’anno si presenterà ai nastri di

partenza del campionato nazionale di serie

“B1”. Le ragazze in organico, dopo aver la-

vorato alacremente agli ordini di mister

Ciccio Campisi tra sala pesi e palestre

“Fortunato Bellina”, sono giunte alla se-

conda fase della preparazione che prevede

qualche salto in più. Infatti, finora, lo staff

tecnico ha dedicato gran parte del lavoro

alle sedute atletiche e alla tecnica indivi-

duale.  Proprio su questa, il tecnico cata-

nese, ormai marsalese di adozione, lavora

con molta attenzione. Nel corso di questa

quarta settimana, come da programma,

prenderà sempre più spazio l’attività di

squadra in preparazione alle prime uscite

stagionali quando la compagine cara al pre-

sidente Massimo Alloro proverà i primi

schemi in una doppia gara che la vedrà im-

pegnata con la Pasta Primeluci Castelve-

trano, ottima squadra di serie “B2”, nelle

cui file militano le ex Valentina Ognibene

(centrale) e Sofia Giombetti (libero).

CALCIO A 5: Dopo aver superato il primo

turno di coppa Italia, estromettendo nel derby il

Real Futsal, il Marsala Futsal ha avuto accesso

ai quarti di finale di questa competizione riser-

vata alla formazioni di serie “C1” e, sabato po-

meriggio, affronterà lo United Capaci che, nel

primo turno, ha fatto fuori il Cus Palermo.  La

gara di andata si giocherà a Capo Boeo alle ore

17.00, nonostante la società abbia tentato di  po-

sticipare l´ora del fischio d´inizio per evitare la

calura che ha caratterizzato il match contro il

Real. Marsala Futsal - United Capaci è ormai

una classica con un equilibrato score nella città

lilybetana con una vittoria per il Marsala in “C2”

nella stagione 2013/14, una vittoria per gli ospiti

negli ottavi di coppa della passata stagione ed un

pareggio in campionato, in serie C1, sempre

nella passata stagione.  Lo United non disporrà

di D´Orio, squalificato per somma d´ammoni-

zioni, mentre il Marsala sarà a pieno organico.

E´ inutile evidenziare l´importanza del match,

visto che le due formazioni sono motivatissime

e galvanizzate anche dal passaggio del turno

e ad un passo della possibile final four di

coppa. 

FLASH DI SPORT

A
nche quest'anno

per bambine e

ragazze nel ter-

ritorio marsalese e petro-

sileno si aprono i corsi di

ginnastica ritmica e twir-

ling presso il Palazzetto

dello Sport di Petrosino.

Il twirling, che ricorda

molto gli esercizi delle

majorettes, è una disci-

plina ginnico-sportiva

nella quale si coordina

corpo e musica utiliz-

zando un attrezzo chia-

mato "bastone". Katia

Accardi, ex atleta, inse-

gnante di ginnastica rit-

mica e tecnico federale

di twirling, lo scorso

giugno ha portato la sua

squadra "Team golden

majorette" al Campio-

nato Italiano di Lignano

Sabbiadoro conqui-

stando un bel terzo

posto. Ora Katia vuole

incrementare la sua

squadra e portarla a li-

velli più alti. Per questo

ha indetto dei corsi che

inizieranno il 5 ottobre.

Le iscrizioni sono già

aperte. Per info ed iscri-

zioni: 333 3985089.

Continua la disciplina ginnico-sportiva portata ad alti vertici da Katia AccardiGINNASTICA ARTISTICA

A Marsala e Petrosino ginnastica ritmica e twirling 

GIUSEPPE PACE

KATIA ACCARDI


